

## **France – Plan d’action du partenariat de Deauville sur les échanges – Étude de cas**

Depuis le début du Printemps arabe, les contacts bilatéraux entre le parlement français et les pays partenaires se sont multipliés. Des visites ont été organisées en France et dans les pays concernés (3 visites d’étude en Lybie, 4 visites d’échange au Maroc, 2 en Egypte et 1 visite d’étude en Jordanie).

Afin d’encourager la participation de la population et de la société civile à la vie politique locale, d’améliorer la gouvernance locale et de favoriser l’appropriation démocratique, la France a mis en place un large réseau dynamique de partenariats avec différentes instances dans la région d’Afrique du Nord et du Moyen-Orient (ANMO). L’association Cités Unies France est chargée d’en coordonner l’action.

Trois nouvelles initiatives ont été lancées en 2011-2012 pour renforcer la coopération avec les collectivités locales de la région : le Fonds de soutien conjoint franco-marocain, le Fonds méditerranéen et un partenariat avec le PNUD pour financer des projets innovants en matière de technologies de l’information et de la communication à l’intention des autorités locales. Plusieurs événements ont également été organisés en 2012, parmi lesquels des Rencontres franco-tunisiennes de la coopération décentralisée à Monastir, un séminaire de l’Association internationale des villes francophones de congrès (AIVFC) à Tunis et une Semaine économique de la Méditerranée à Marseille.

Pour accroître l’efficacité de notre coopération, une nouvelle approche et un bilan de nos relations avec la région ANMO ont été engagés. À cet effet, Michel Vauzelle, président de la région Provence-Alpes-Côte d’Azur et député, a été investi par François Hollande d’une mission en Méditerranée. Il est chargé de promouvoir des projets méditerranéens avec le concours, en particulier, des parlements et des collectivités locales qui sont d’une importance cruciale pour la réussite de cette initiative.